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Mario  Lorenzo  realizó  un  voluntariado  en  el  periodo
de  vacaciones  de  su  trabajo  como  responsable  de
comunicación del Ayuntamiento de Petrer. Durante el mes
de  julio  viajó  a  Quito  para  colaborar  en  el  Centro
Ecuatoriano  para  la  Promoción  y  Acción  de  la  Mujer
(CEPAM) en el ámbito informativo y digital con el objetivo
de promover la igualdad de género efectiva.

Fons Valencia ha seleccionado a 12 técnicos municipales

para su voluntariado en esta 11ª edición, entre los que se
encuentra  este  licenciado  en  Publicidad  y  Relaciones
Públicas por la Universidad de Alicante y en Periodismo
por  la  Univers idad  Miguel  Hernández,  cuyos
conocimientos  y  experiencia  en  el  ámbito  de  la
c o m u n i c a c i ó n  h a n  s i d o  f u n d a m e n t a l e s
para  par t i c ipar  en  e l  proyec to  “Te j iendo  e l
empoderamiento de mujeres autoridades locales”, el cual
lleva desarrollándose durante un año de la mano del

Mario Lorenzo Quintanilla: "En América las causas
todavía se defienden en comunidad"
12/08/2024

El objetivo del proyecto era promover la igualdad de género efectiva | Foto cedida.
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Centro Ecuatoriano para la Promoción y Acción de la
Mujer (CEPAM), entidad comprometida con "la igualdad
de género, los derechos de las mujeres, justicia social,
equidad e inclusión”, afirma Mario Lorenzo.

Fons Valencia es una entidad privada sin ánimo de lucro
que se financia con los fondos de 139 ayuntamientos
socios de la Comunidad Valenciana, y trabaja para la
erradicación de la pobreza, la igualdad de oportunidades
y la educación para el desarrollo. 

Este  no  es  el  primer  proyecto  solidario  en  el  que  se
embarca, pues en 2013 y 2014 participó en Chile con
la  ONG  jesuita  Entreculturas  en  el  programa  de
voluntariado internacional  VOLPA haciendo labores  de
concienciación, sensibilización e incidencia política. "Soy
partidario  del  enriquecimiento  entre  sociedades  y  de
intercambiar  no  solo  capital  económico,  sino  también
capital humano, el cual puede ejercer de sensibilizador y
de  embajador  de  otras  realidades",  manifiesta,  y
aprovecha  para  animar  a  los  ciudadanos  a  unirse  a
proyectos de este tipo.

¿Por  qué decidió  embarcarse  en esta  experiencia
solidaria?

Me uní al proyecto por lo enriquecedor y transformador
que tiene un voluntariado. Fons Valencia se difundió en
los  ayuntamientos  porque  es  un  proyecto  que  va
principalmente enfocado a técnicos por la cooperación
técnica específica que implica. Aunque ahora está abierto
a cualquier ciudadano de la Comunidad Valenciana.

¿A  qué  dificultades  se  enfrentan  las  mujeres  en
Ecuador?

Se han establecido leyes de paridad, pero en materia de
igualdad siguen estando más atrasados. Los feminicidios
y la violencia de género están más a la orden del día que
aquí. También se enfrentan a muchos problemas para
acceder  a l  t raba jo ,  sobre  todo  las  mujeres
afrodescendientes por los prejuicios y quienes viven en
zonas rurales se ven envueltas en una realidad dura de
trabajo y dura por el machismo.

¿Cuál era su misión principal en el CEPAM y en qué
tipo de proyectos ha estado involucrado durante su
estancia en el país latinoamericano?

Mi misión era dar apoyo comunicacional y visibilidad al
encuentro  internacional  de  autoridades  políticas  y
lideresas  sociales  ecuatorianas  y  valencianas,  al  que
acudieron nueve alcaldesas y concejalas de aquí para
intercambiar ideas sobre el empoderamiento de la mujer
y la lucha conjunta para lograr objetivos. También hice

funciones en la parte de redes sociales para darles un
empujón  porque  ellos  no  tienen  un  departamento  de
comunicación. 

Mario Lorenzo ha hecho voluntariado en el Centro Ecuatoriano
para la Promoción y Acción de la Mujer (CEPAM) durante el mes
de julio| Foto cedida. 

¿Ha  podido  apreciar  los  beneficios  y  el  impacto
positivo de su labor de voluntariado?

Sí,  desde  el  CEPAM  agradecen  mi  aporte  para  dar
visibilidad al trabajo que están haciendo y reactivar sus
redes sociales.

¿Cómo le ha transformado este proyecto tanto en lo
personal como en lo profesional?

Esta  experiencia  ha  sido  para  mí  muy  enriquecedora
porque me he metido de lleno en todo el tema de la
igualdad de género y lo he vivido de forma diferente a
como lo vivo aquí en mi trabajo. Además, he aprendido
sobre la gestión del tiempo, la eficacia emocional y de
cómo no magnificar errores y saber relativizar pueden ser
más importantes  que la  productividad.  La  recomiendo
porque te saca de tu zona de confort.

¿Existe  alguna  enseñanza  que  se  pueda  aplicar
aquí?

Vivimos en una sociedad muy individualista y en la lucha
por determinadas causas se ha perdido la unión. Creo
que no salimos a las calles para nada, cuando lo hay que
hacer es unirse. Allí las causas todavía se defienden en
comunidad y  en España no hay una colectividad que
trabaje  para  unirnos  por  la  igualdad  de  género,
independientemente  del  color  ideológico.  Ves  a  las
mujeres, sus consignas, su insistencia y el enfoque que le
dan a  su  lucha y  te  das  cuenta  de  cómo tienen esa
potencia y esa fuerza que aquí se ha perdido.

¿Qué mensaje le gustaría gritarle al mundo ahora
que  se  ha  enfrentado  a  una  realidad  tan  poco
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privilegiada?

Que  tenemos  que  romper  nuestros  esquemas,
abstraernos de nosotros y mirar más ampliamente para
ver  que  hay  realidades  más  difíci les,  pero  que
socialmente o espiritualmente a veces tienen más riqueza
de  la  que  tenemos  nosotros  en  esta  sociedad  tan
capitalista. La empatía es el gran reto y esta experiencia
te permite ponerte en los zapatos del otro.

Con respecto a sus expectativas de futuro, ¿cree en
la permanencia de estas relaciones de cooperación y
en la huella duradera de su trabajo?

Por  supuesto.  En  octubre  vendrá  una  delegación  de
mujeres  y  autoridades  locales  de  Ecuador  a  la
Comunidad  Valenciana,  alcaldesas  y  concejalas,  para
visitar y conocer cómo se trabaja el empoderamiento de
mujeres aquí y a mí me han pedido que dé continuidad a
ese  trabajo  de  comunicación.  Además,  nuestro
compromiso como voluntarios con el  Fons Valencia es
organizar  en  nuestros  municipios  actividades  de

sensibilización  para  funcionarios  y  ciudadanos  porque
tenemos  que  ser  capaces  de  ver  el  mundo  con  una
mirada  abierta  y  enriquecedora  y  tener  una  actitud
receptiva al  cambio.  Si  quieres  transformar el  mundo,
primero tienes tú  que transformarte  y  esta experiencia
solidaria es una buena oportunidad.

El jefe de prensa señala que esta ha sido una experiencia muy
enriquecedora | Foto cedida. 
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